

OFENSIVA
 ANO DE FET Y DE LAS JONS - CUENCA
 Director ADOLFO LUJAN
 REDACCION
 Administración y Talleres
 AGUIRRE, 3
 Apartado de Correos, 24
 Teléfono 400
 PRECIO DE SUSCRIPCION
 (Pago por adelantado)
 Mes 6,00
 Trimestre 18,00
 Semestre 35,00
 Año 70,00
 Número atrasado 1,50 pesetas

**AL VUELTA
 DE DA EL
 MUNDO**

De jueves a domingo)

GOBIERNO LABORISTA BRITANICO
 ANUNCIO que nacionalizara la industria del hierro y del acero a partir del día 1 de enero del próximo año, según informó la agencia United Press.

FRONTE FUGITIVO DE LA ZONA DE ALEMANIA ocupada por los soviéticos dijo que Rusia está convencida que ganaría la guerra en Europa con relativa facilidad. Pero que espera "aguijonear a los Estados Unidos para que sean éstos los que la comiencen".

CANCILLER DE ALEMANIA OCCIDENTAL, General Adenauer, prometió que su Gobierno prestará todo el apoyo posible a los alemanes de la zona rusa para conseguirles "liberar del yugo comunista".

MINISTROS DE ASUNTOS EXTERIORES de las tres grandes potencias occidentales, llegaron a un acuerdo, en principio, sobre la necesidad de establecer un mando común del occidente de Europa, a fin de hacer abortir una nueva agresión comunista respaldada por los soviéticos.

OROS Y DANZAS DE ESPAÑA TERMINARON su gira por los Estados Unidos en medio de un éxito apoteósico en colaboración con el pianista y director de orquesta José Iturbi y la Orquesta Sinfónica de Hollywood, dirigida por Karl Wecker.

GOBIERNO INGLÉS TIENE PROBLEMAS que agentes del Cominform están deliberadamente fomentando huelgas en Gran Bretaña para reducir su esfuerzo bélico, según reveló en la Cámara de los Comunes el ministro de Trabajo, George Lansbury.

CAMARA DE LOS COMUNES APRUEBO SIN CELEBRAR votación la ley que amplía el servicio militar obligatorio en Gran Bretaña, de dieciocho meses a dos años.

SEIS PERSONAS, ENTRE LAS QUE ESTAN veinte mujeres y niños, escaparon enterradas vivas cuando el barco Hibot, de la isla de Camaguín, se hundió en la costa norte de Mindanao en una erupción, cubriendo seis personas con sus cenizas.

ESTADOS UNIDOS ESTAN ACTUALMENTE gestionando la urgente redacción de un tratado de paz con el Japón, que permita a este país pasar a cabo un rearme limitado, anunció un portavoz oficial.

Rosalino, S. L. y Roger, S. L.
 No se cansan de ofrecer ventajas a sus clientes en agradecimiento a sus compras; por ello sorteada la cama y las 500 pesetas, y ahora los boletos gratuitos para nuestros compradores PARA EL DIA DE REYES.
¿QUE ME TRAERAN LOS REYES ESTE AÑO?
 Comprando en ROSALINO, S. L., puede ser un magnífico propietario de traje para caballero o para señora.
 Comprando en ROGER, S. L., sera una magnífica pluma estilográfica para caballero o para señora.
 Todo comprador debe acudir a estos establecimientos que además de ser los más baratos y de mejor gusto y calidades, no se cansan de proporcionar beneficios al público que nos honra con sus compras.
Sigue y seguirá el tradicional "DIA GRATIS"

COMENTARIO INTERNACIONAL
Corea, éstos y aquéllos

Cerca de tres meses se halla pendiente el mundo entero de la guerra de Corea, cuya contienda se está abriendo por sí sola un camino peligroso y de temer, cuyas consecuencias arrastrarán si Dios no lo remedia a la catástrofe universal entre todos los pueblos.

Los que serriamente y a tan enorme distancia contemplamos el cuadro de

La gran oportunidad

HOJAS SUELTAS
 El 13 de septiembre de 1923, el general D. Miguel Primo de Rivera proclamaba, después de forcejear con el Rey, una Dictadura militar en España.

En pocas fechas encontraremos en nuestra historia más trascendentales que la que nos ocupa.

Los soldados españoles salvaron por entonces del caos a una España casi ahogada en la anarquía. La Majestad se oponía a ceder prerrogativas y creencias que nunca perdono al general su ultimatum de la madrugada. Cedió por la fuerza y de aquí arrancaron todos sus males.

Paso el tiempo. Los éxitos brillantes de Primo de Rivera habían acabado con los problemas más agudos. Resueltos estos, la pausa consistió en el paso a la intrínca política. Y el gran general abandonó el poder con el consentimiento de un Rey que no supo ver que la expatriación de aquel patriota era la propia expatriación real.

Con mis trece años le entonces recuerdo la alegría que llenó el tren en que viajaba yo aquella mañana del 13 de septiembre. La salutación fue general y no hubo español que no saludara a Primo de Rivera su gesto de valiente. Y ahora que tanto tiempo ha pasado, leyendo la historia de Bélgica de estos años, no sé cuantas afinidades le encuentro con la nuestra de 1923 a 1931.

Dios no quiso que entonces fuera a los españoles no comprendimos lo que nos deca Dios entonces; pero la Dictadura pudo ser el principio del resurgir español, fue el momento histórico en que la nave de España pudo tomar un nuevo rumbo. Una revolución social nacional vino a parar al Estado autoritario hubiera sin duda evitado la larga agonía de la Patria, el suicidio de la Monarquía y la entrada en escena de aquella República que nos lanzó a los españoles a batallas unos con otros sobre el mismo suelo de la madre Patria.

Aquella gran oportunidad perdida hizo luego necesario—no fué bastante con el del padre—el sacrificio de José Antonio, el de Calvo Sotelo (que hizo un error de circunstancias y apellidos en los rebeldes de 1923 y 1926), la sangría y destrucción del país, el arranque de valor de Franco y tantas cosas más de sublime grandeza, pero que sucedidas en 1923 hubieran ahorrado a España muchas tristezas de todo orden.

Casi treinta años después se está rescatando lo que escapó de España con la Dictadura, con Primo de Rivera convertido ya de ídolo en mártir.

Andrés GALLARDO

Dr. Cuerda Moya
 Médico y Dentista
 Medicina interna de 2 a 4.
 Boca de 10 a 12 y de 6 a 8

olador de esa lucha, obliga a nosotros todos los españoles, a meditar un poco, y recordar el "ayer" tan amargo y reciente de nuestra grandiosa Cruzada Nacional en cuya gesta tanta sangre se vertió y desapareció de entre nosotros los mejores. Pero esta feliz coyuntura porque atraviesa ESPAÑA hoy, no quiere decir en manera alguna que relegamos al olvido o a último término, las preocupaciones de otros pueblos por solucionar su modo feliz de vivir, ya que en la actualidad todos los Estados del mundo excepto la Rusia Soviética, vienen dispuestos a sacudirse de su marasmo, buscando un camino viable para su tranquilidad que les permita con eficacia extirpar el materialismo comunista de su comunidad espiritual, para atacarla después desde todos los puntos con firmeza y sin humana compasión. Por el contrario, hemos visto a pueblos que por falta de tesón y guardia se dejaron embaucar inocentemente en las promesas rusas de un paraíso feliz, y no tardaron en ser presa de monstruosos zarpazos de sus titulados protectores, y al final, la muerte.

Por eso ESPAÑA no ha curado todavía de cicatrices tan vivas pese al tiempo transcurrido, y contemplamos a lo "vivito y coleando" de algunos incomprensivos y recalcitrantes materialistas que esperan todavía ilusamente verdecerse en su alma miserable el cieno ponzoñoso en que acostumbraban rebañar sus manos sanguinolentas.

Por tan severa lección en nuestra Cruzada Nacional ESPAÑA vive con interés esa titánica lucha del pueblo de Corea, lo que nos obliga a declarar sin rodeos de que nos satisface sobremanera cualquier contienda que se suscite en contra de la Unión Soviética, por que nos gusta luchar contra ella, y porque creemos sinceramente que no hay en el mundo mayor atractivo ni ilusión más tentadora, que luchar cara a cara con el comunismo, entendiendo que es la forma más eficaz para vencerlo. Por eso los españoles no cometeremos jamás la torpeza de compadecér a Rusia, porque también conocemos maravillosamente de lo que es capaz ni tampoco admitiremos los "caramelitos rellenos" que ha prodigado a otras naciones porque los fabricamos nosotros.

En cambio no ha ocurrido así desgraciadamente con otros muchos países de la Europa occidental, entre ellos los grandiosos Estados Libres de Norteamérica, donde la buena fe de sus ciudadanos les ha arrastrado involuntariamente a la guerra de COREA. El pueblo norteamericano, creo que por el mero hecho de tener en su regazo un embajador ruso, estaba todo solucionado y dulcificado, y al correr del tiempo han quedado sorprendidos de la labor tan acabada de espionaje que el embajadorcito ha consumado, hasta el extremo de desarrollarlo dentro del Departamento de Estado los tentáculos convenientes y necesarios que permitirían a Rusia conocer a la perfección los agobijs de la política norteamericana.

Cuan distinto hubiera sido que los dirigentes de tal política hubieran adoptado el gesto gallardo y varonil que corresponde a tan gran pueblo, y si era preciso suprimir de una vez y para siempre toda relación con el paraíso soviético. No siendo así, el pacífico ciudadano de Estados Unidos tiene que sufrir ahora los resultados de una equívoca actitud, y lo que es más grave las abrumadoras cargas derivadas de una guerra que le han impuesto por la nefasta política de sus dirigentes. Nosotros deducimos, la falta de pureza y de acción de que hablabamos en otro comentario cuando tan inconscientemente da de lado como vulgarmente se dice a pueblos tan sinceros y aguerridos como España cuyos valores intactos tanto se combaten.

Nos queda tiempo a los españoles para contemplar con toda tranquilidad la desgraciada suerte de Corea, y nos causa risa ese desprendimiento tan general de las naciones del Pacto Atlántico, que de forma tan espléndida y compensadora agradecen la resurrección de sus pueblos por los dólares concedidos del Plan Marshall. Unas contibuyen con un batallón de soldados, otras con material sanitario y alguna atrevida con un buque mercante viejo incapaz de llegar a su destino. Ante

LABRADORES
 Por deshacer labranza: Vendo dos mulas 4 dedos, 5 años; galera, máquina a ventar, arcos, dos sillars de montar Buena ocasión para labradores. Doy precios y detalles por carta. Dirección y verlor: José Barrio.—Poveda de la Obispalía.

tanta generosidad nosotros no tememos que todavía quedara algún país rezagado que por no haber ajustado sus efectivos para su propia y medrosa defensa ofrecieran un platoon de hombres patriotas en defensa de los coreanos. Entretanto, Corea y los Estados Unidos se desangran; mientras se celebran otros generosos ofrecimientos cedidos por las señoras del Atlántico.

A nosotros se nos ocurre decir que es necesario un poco de mas formalidad, y de que se ventila algo mas que un campeonato internacional de futbol, por ejemplo. El comunismo esta explotando el terror con su acostumbrada táctica de asesinatos en Corea, como lo practico en España y nadie mas autorizados que nosotros los españoles saben de sus procedimientos. Pero parece que no basta creer, sino ver, y de que algunos pueblos desean contemplar en realidad sobre sus propias carnes el cuajarón de sangre que aureola la silueta comunista, en este caso acatamos nosotros el designio de Dios que para redención sin duda de aquéllos, necesitan una prueba para purificarse.

Si la más elemental medida de prevision se hubiera tenido en cuenta por los que a los cuatro vientos pregonan ser los directores de la política mundial, los señores Truman y Dean Acheson, no se hubiesen dejado tan al descubierto puntos tan esenciales y vulnerables para un ataque comunista como la Corea del Sur y la amenazada Formosa.

Entendemos a este respecto, que el buen sentido aconseja a estos dirigentes "insustituibles" que de la misma forma que han mantenido un equipo militar en el Japón, Alemania Occidental y otros apartados lugares, debieron tener la misma prevision, repetimos, para la Isla de Formosa y Corea, puesto que ambos puntos estratégicos en el Pacifico interesan tanto ahora y por igual a Norteamérica.

Por eso repetimos que una política transigente y de amplia tolerancia para el señor Stalin y compañía en su buró político, habia de conducir torzadamente al sangriento desenlace actual, y con ambición rusa desde luego para ahogar en sangre otros países muy sazonados ya de la propaganda comunista.

No queremos dejar sin breve comentario el ardid político desplegado por Rusia a través de al O.N.U. y el gesto de su Delegado Jacob Malik que durante el mes de agosto en su calidad de Presidente boicoteó, distanció o desautorizó cuanto las Naciones Unidas propusieron para un arreglo pacífico en el conflicto de Corea. Y lo mas extraño es que después de tanta desfachachá arrastrada a este sufrido mundo sólo por la culpa de Rusia, vengan todavía el señor Truman con "panitos calientes" al amigo Stalin incluyendo sin objeción alguna entre los dirigentes de pueblos pacíficos y amantes de la paz. En este caso de nada sirven esos arebatos de rabioso saipullido que padece el señor Truman ante la radio para después casi sin aliento dulcificar su gesto al pensar se le esta oyendo desde Moscú.

Si España, al dejar fuera de combate al comunismo ruso en su propio suelo le reconocieran su valía las Naciones que hasta ahora la critican y la combaten, preguntamos nosotros: ¿por que el derroche de millones para ayuda, propaganda y espionaje en contra de ese mismo comunismo? y es que los pactos con el diablo, son el mejor revulsivo para corregir errores.

En cambio, si la comunidad espiritual de los pueblos se hubiesen lanzado gallardamente cuando España lo hizo en amoroso abrazo sobre el estandarte de la Hispanidad, la hermandad cristiana entre los pueblos del mundo seria un hecho y estaria siempre bendecida por la mano de Dios que para nosotros es el único camino verdadero de convivencia y de paz entre todos los hombres.



Tiempo de apuros

Por Antonio Velasco
 de Toledo y del Mazo

El estudiante, ese "bicho raro" que deambula por la faz de la tierra con eternas ganas de chuleteo y ansias incontenibles de olvido por completo de lo que le define, de estudiar, tiene como la siembra, la siega y la recolección sus fases gestativas, en el transcurso de su anual vida. Es cierto que quien no es estudiante y olvido ya lo que fue en su época docente, no duda en tachar de épocas y felices a quienes tienen como obligación, como fin y como unico remedio el "gozar" del disfrute cultural que de unos tomos incommensurables en todos los sentidos, se desprende.

¡Oh los estudiantes! ¡Vaya vida que se pegan! Sin dar golpe y teniendo como unica obligación el leer y el aprender, ¡con lo bonito que es aprender! Estas expresiones, más o menos adulteradas, son las que se oyen al margen de una conversación co tema estudiantil. Yo he sido estudiante, soy, y creo que lo seguiré siendo. Vaya esta salvedad por delante. Justo es, pues, que desinteresadamente como periodista encargado de enjuiciar el común sentir y parecer del prójimo, y, por otra parte, como sujeto de tales habladurías, exprese mi opinión y mis pensamientos sobre el particular.

El que el estudiante no piense sino en alegrar sus años juveniles, es la salida obligada a esa esclavitud que le tortura día y noche desde las cátedras mudas, pero elocuentes, de unos volumenes continentes de asignaturas complejas y enrevesadas. Unos, confunden los fines y dan rienda suelta a sus naturales deseos de franquichela mientras que otros los evitan lo mas posible. Es cierto que los que mas ruido arman y más destacan son los primeros; naturales, es, pues, que se fijen en ellos quienes a la ligera califican a estos eternos mantenedores de la cultura. Sin embargo, cuan poco se ha pensado sobre el estudiante, y cuan poco se ha hablado de él, cuando esta al pie del tribunal o frente a la blanca cuartilla que ha de llenar con la ciencia que emane de su cerebro en la mas exigente acción expfimitiva del cacumen intelectual. Ya también se va explotando poco a poco ese tema que nos habla de la seriedad del estudiante a las horas trágicas de la "noche", aprovechando esas "limpiezas" generales y abusivas realizadas con motivo del Examen de Estado.

Ahora, cuando todo el mundo empieza otra vez la vida nueva de un año que esta a punto de morir, el estudiante tiene que volver a enfrentarse con el tribunal y si le pasa, aprobado, o no le pasa, suspendido, la alegría o la tristeza no tienen lugar. Pronto empieza el nuevo curso y las luchas del anterior seran iguales o mayores. Esta es la juventud. Los mejores años de la vida, los de estudiante. Puede ser que antes, cuando las pensiones de a doce reales, que nos hablaba Benavente, y las rondallas en escapadas nocturnas, los libros sin tanta complejidad y los tiempos sin tantas preocupaciones, el estudiante fuese feliz en sus tiempos de juventud. Ahora, el que pospasa un poco cae en el peligro de tener que repetir una, y quien sabe si dos, veces, lo que descuido por irse de bailes mas de tres tardes.

Estamos en tiempos de apuros. El mes de septiembre y el de junio, estos dos manojos de treinta días que al comienzo y final del verano amargan los recuerdos y las esperanzas de los estudiantes. Yo, si no fuese estudiante y pudiese ser tachado de "irreflexivo", pediría un poco de clemencia a esos rigidos examinatores que muchas veces, la mayoría de ellas, no penetran en el corazón del estudiante. Y no hay que confundir la rigidez, la justa rigidez, con la manía y el desprecio colectivo hacia el que estudia como lo profesan catedráticos que conozco yo al igual que otros muchos.

Instituto Nacional de Enseñanza Media "Alfonso VIII"
ESCUELAS PREPARATORIAS
 El Estado es quien garantiza la enseñanza de la juventud en sus Centros Oficiales.
 El niño no sentirá el paso de la Enseñanza Primaria a la Media si se realiza de manera gradual.
 El funcionamiento en los Institutos Nacionales de Enseñanza Media de Escuelas Preparatorias para ingreso, evita el tránsito brusco y asegura una preparación básica indispensable y transcendental para posteriores estudios.
 Plazas limitadas. Admisión de solicitudes para alumnos de ambos sexos durante todo el mes de septiembre.